

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

PAZ, JUSTICIA, TRABAJO

La acción ciudadana

La degeneración de gobierno en el anterior régimen, pedía en nombre de las conciencias honradas un término al desbordamiento político que amenazaba arrastrar consigo a la nación, llevándola al caos.

Los resortes nacionales sin potencia, decían el eminente peligro porque cruzaba España.

Y todos los aspectos de la sociedad, mirada por las mismas campañas, clamaban un remedio.

Al traer el Ejército el orden, los hombres serenos acallaron sus voces, pero entre los adictos al régimen actual y los secuaces del pasado hay un elemento ciudadano desconfiado, tímido, que mira con reserva el actual estado.

Ese elemento ciudadano es el que sin intentar apoyar a la pasada política, no sabe situarse en una tribunal imparcial para juzgar verdicadamente los actuales momentos.

El defecto de que adolece dicho elemento es peculiar de muchos españoles, que no sabemos situarnos en un terreno imparcial para juzgar y después, de acuerdo con el fallo de nuestras conciencias, inclinarnos decididamente a uno o a otro lado.

El ciudadano honrado, de concretas aspiraciones, el que anhela bienestar fecundo, el que quiere justicia a rajatabla, el que mira el trabajo como el más poderoso reconstituyente nacional, ha de saber erigirse en juez implacable del actual momento que obra una radical transformación en la vida patria.

Observar la situación política serenamente, y con el mismo estado de ánimo, sin parcialidad de ningún género, se compara al pasado régimen y la conciencia, si está immaculada, nos dirá que a una época de terror y anarquía, de depravación y de ruina, sustituye otra de paz, de justicia y de trabajo; y que a gobiernos malversadores sucede otro sobrio, recto, laborioso.

La mano del Ejército, empuñando la rienda del gobierno, obra la transformación.

Y no hay que decir que al estar la Constitución suspendida el ciudadano honrado se encuentra coaccionado. Bien está que lo digan quienes jamás se acogieron a ella para hacer cosa; pero los que colocamos el interés patrio sobre todos los nuestros particulares no hemos de detenernos en lo que pesa en la balanza de la razón resulta nimio.

La Constitución es para labrar el bienestar del pueblo. Si la evolución de éste o los defectos de aquélla la hacen perjudicial para la nación, el suprimirla, siempre que, como ahora, no la sustituya un régimen peor, es obligación de todo gobernante, que antes de sujetarse a las leyes, debe sujetarse al interés público.

El Directorio, apoyándose en esto no ha dudado en mantener la suspensión que a ningún ciudadano pacífico ha de molestar. Respecto a los políticos viejos es muy lógico que directa o indirectamente clamen por sus «derechos» y olviden sus deberes.

El verdadero español que pone su mirada en la Patria, ha de ver necesariamente que el Gobierno se esfuerza, sin regateo de ningún sacrificio, en consolidar los ideales que le llevaron al Poder, ideales de paz, de justicia y de trabajo.

Mas el gesto glorioso del organizador

mo básico de la unidad nacional será estéril si la acción ciudadana no refrenda, con su apoyo decidido, la obra del Ejército.

Cuando, a juicio de nuestra conciencia, un ideal es beneficioso para nosotros y nuestros prójimos, el negarle beligerancia es delinquir moralmente, es abandonarle en manos del enemigo que acecha la presa, es negar a la Patria lo que la adeudamos. De igual manera es delito el dar alianza a aquellos que, a nuestro juicio, son nocivos en todos los órdenes de la vida.

El indiferentismo que ha reinado en las capas sociales de España hacia todo lo que significaba acción ciudadana, fué extremadamente perjudicial para los intereses nacionales.

En los momentos presentes se ventila nuestra causa; hay que alejar definitivamente el pernicioso indiferentismo y el español consciente de sus deberes ha de pesar en la balanza nacional del lado que su conciencia le diga.

Abstenerse del patriótico movimiento que tan vigorosamente se inicia en nuestra Patria es calificarse uno mismo, a la luz pública, de cobarde y retrógrado.

Las conciencias honradas están llamadas y aún obligadas a colocarse decididamente al lado de los sostenedores del orden, de los defensores de la justicia y de los propulsores del trabajo

Florencio de la Lama Bulnes

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid el coronel del regimiento Sevilla D. Aurelio García Monleón, haciéndose cargo del mando del mismo, y cesando el teniente coronel D. José Estrán Riera que interinamente lo desempeñaba.

—Ha marchado a Mazarrón la distinguida señora D.^a Dolores Gómez viuda de Cano.

LETRAS DE LUTO

Por cumplirse hoy el segundo aniversario del sentido fallecimiento de nuestro distinguido amigo y cumplido caballero, el Director que fué de de esta sucursal del Banco de España Don Vicente Botella Torremocha, se ha celebrado en la Caridad Hora Santa en sufragio de su alma.

Reiteramos a su viuda D.^a Carmen Irlas, a sus hijos y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

El correo retrasado

Como consecuencia de un descarrilamiento de un mercancías en La Roda, el correo ha llegado con 4 horas de retraso a esta ciudad.

T. S. H.

THE MIGHTY ATOM
(El átomo poderoso)

¿No ha probado V. la galena sintética THE MIGHTY ATOM? Todos cuantos la usan aseguran es lo mejor que se ha fabricado. Basta sólo verla para juzgarla.

Única en el mundo que alcanza el punto de cristalización necesario para asegurar una completa sensibilidad en todo sus puntos.

Presentada en estuches conteniendo dos pedazos de galena, pinzas, buscador especial protegido e instrucciones. Precio 3 ptas. Todos los buenos establecimientos la tienen.

Al por mayor: Salvador Mas. Madrid. Fernández de los Rios, 34.

La madre cristiana

En un hogar humilde y solitario una pobre mujer está sentada, en su rostro risueño y agradable demuestra la grandeza de su alma.

Recostado, durmiendo en su regazo tiene un niño tan blanco como el nácar ella besa su frente purpurina, ella goza al mirarlo y ella canta.

Es fruto de su amor tan noble y puro, es un ser que ha llevado en sus

(entrañas es su dicha, el consuelo de sus penas, su alegría, su prenda idolatrada.

Por eso al contemplarlo dormitando le entona con amor una cantata, mientras fija sus ojos en el rostro de aquél cuya hermosura la idolatra.

El niño, que es espejo de inocencia duerme el sueño tan dulce de la infancia; su rostro angelical muestra risueño, alegre, como alegre es la alborada.

Esta madre feliz que le contempla aunque es pobre y sencilla la su morada, goza al ver que en sus brazos tiene (un ángel a quien Dios revistió de forma humana

Esa madre tan noble y tan sencilla es una madre buena, es...cristiana y vela por el alma de su hijo; pidiendo a Dios por él en sus

(plegarias

Cuán feliz será ella si aquel niño al dejar la inocente edad temprana llega a ser adalid del cristianismo, un alma para el Cielo, un alma casta.

Ella quiere seguir el buen camino que el cielo en sus designios le

(trazara cumpliendo exactamente los deberes de la madre sencilla, noble y santa.

A. Fernández Cantero

Las fiestas del Carmen

Por iniciativa del bizarro coronel de Infantería de Marina don Antonio Murcia y Riaño, lo que ha sido visto con gran satisfacción, no sólo ya por el distinguido cuerpo mencionado sino por la ciudad toda, el día de la Santísima Virgen del Carmen, Patrona de la Marina, saldrán postulando con la capacha de la Caridad en memoria de Roldán, fundador del Santo Hospital, un marinerito y un soldado de I. de M. a quienes acompañará un oficial.

Este año, pues, van a tener un esplendor y magnificencia inusitada las fiestas en honor de la Virgen, en el simpático título del Carmelo.

Mañana publicaremos una extensa crónica de nuestro colaborador «El Españolito» dedicada a las bellas y distinguidas señoritas M.^a de los Angeles Aznar y Encarna Segura que en unión de la aristocrática dama D.^a María Soro Hernández, han sido el alma de la organización de los solemnes cultos comenzados hoy en Santo Domingo, a la Patrona de la Marina, y en la que el mencionado escritor, con todo lujo de detalles, informará a nuestros lectores de los actos que tendrán lugar con motivo de la novena y fiestas carmelitanas.

H.

CAFE RESTAURANT
Palma Valenciana
Especialidad en mariscos.
Servicio a domicilio
MAYOR 46—CARTAGENA

TEJIDOS "El Ferrocarril"

Precio fijo

Precio fijo

Puerta de Murcia 7 y 9

Artículos para caballero y niños en camisería desde el más selecto poulín hasta 3'75 ptas. corte camisa.

Sastrería: Inmenso surtido en ricos estambres, frescos, hilos para trajes de caballero y niños.

Uniformes: Esterilla y sarga blancos para la Armada de 30 a 40 pesetas.

Kaki para el Ejército de estambre y demás en toda su extensión.

Gran confección :—: Lutos en 24 horas

DESDE MADRID

La muerte en acecho

Nada menos que treinta y dos heridos, algunos de ellos gravísimos, y cuatro muertos, acabamos de registrar seguiditos, en una de esas secciones que ya van siendo tradicionales e indispensables en todos nuestros periódicos con el destino de relatar los atropellos de automóviles.

El problema de Malthus se va resolviendo por sí solo. Cualquiera que sea la proporción en que la humanidad se multiplique, los medios de destrucción que la misma se va proporcionando cortan el camino a los otros.

No hay progreso moderno que no se traduzca en aumento de mortalidad. Sin hablar ya de los directamente mortales como la pólvora, la dinamita, los gases asfixiantes y todas las armas modernas, y otros muchos que, teniendo por único objeto proporcionar al hombre comodidades o recreos, le aceleran la muerte o ponen en grave peligro su existencia.

Muchas han sido las vidas que el tren y el vapor, la navegación terrestre y la marítima han proporcionado; pero esas, aunque grandes en número, parecían ser algo extraordinario y que sólo de tarde en tarde se producían. La marcha en automóvil y la aviación han hecho los accidentes más frecuentes y generales. De las víctimas que los automóviles causan acabamos de poner un ejemplo. De las que causa la aviación nos habla con tanta frecuencia la prensa, que no es necesario insistir en este momento acerca del particular.

Y nada digamos de las que causa la electricidad, en la que andamos hurgando y de la que nos estamos sirviendo para todo, sin haber llegado todavía a profundizar en su naturaleza, ni conocerla casi que por otra cosa que por sus efectos. De la maquinaria de todas clases es también grandiosa la cosecha que en los terrenos de la muerte consigue, y el mismo cinematógrafo, no sólo entre sus espectadores con los fuegos y otros incidentes, sino aun entre aquéllos que se dedican a ser actores de sus películas, ha producido y sigue produciendo y algunas víctimas.

Una vez más se confirma en este particular el dicho de que «por la vida se pierde la vida».

Cuanto más queremos vivir nuestra vida y más nos empeñamos en intensificarla y en alargarla, mucho más parece que la vida se resiste a ser vivida. Hasta la desesperación hija de la falta de fe y madre del suicidio, quiere contribuir a anticipar y precipitar el número de los esclavos de la muerte.

Por eso ahora más que nunca, es preciso vivir con la muerte y hallarse siempre dispuestos a

pasar, cuando Dios quiera, a ser súbditos de su reino.

Ahora las palabras atribuidas a Santa Teresa:

«Ven muerte, tan escondida, que no te sienta venir, por que el placer de morir, no me vuelva a dar la vida».

debieran ser el lema con que todos nos lanzáramos a esperar la llegada de la muerte, que es lo único verdaderamente seguro que podemos esperar.

Todo los demas de nuestra existencia podrá ser más o menos problemático. Llegará o no llegará. No es necesario que nos prevengamos para ello con tanta insistencia como para la muerte. Esta tiene forzosa-mente que llegar, y cada día parece que su inminencia, con ser siempre muy evidente, lo es todavía más en estos tiempos.

Parece ser un aviso continuo que gravita sobre nuestras cabezas, en viaje y en diversiones.

Ha habido tiempos en que la muerte era mucho menos visible que lo es ahora.

Ahora la muerte se nos presenta en todos instantes y en todas las ocasiones, y no hay motivo para que nos olvidemos de ella.

FERNANDO

Información de Guerra

Se ha hecho cargo de la Academia de Sargentos del regimiento Sevilla el capitán don José Hernández Artea-ga.

Información de Marina

Se concede permiso al capitán de Infantería Marina D. Antonio García Viñas.

MAXIMAS

Se confiesa inferior a ti el que te envía.

El calumniador es un homicida mortal.

La prosperidad de los pueblos estriba en el trabajo y en el ahorro.

El sexo débil es el que está llamado a hacer la dicha o desdicha de un hogar.

ANTONIO CRESPO SAMPER.

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Abonos especiales y económicos
Especialidad en Pastas
MAYOR 46—CARTAGENA